

Moniteur d'adjudication du secteur suisse de la construction

Questions & réponses

Qu'est-ce que le moniteur d'adjudication du secteur suisse de la construction?

Le moniteur d'adjudication analyse si le changement culturel visé pour les appels d'offres avec la révision totale des marchés publics est observable par la Confédération et les cantons pour le secteur de la construction. Il crée ainsi un instrument de contrôle basé sur les données pour accompagner la mise en œuvre de la révision totale.

Comment les données sont-elles collectées et rapportées?

Le moniteur d'adjudication utilise l'ensemble des appels d'offres disponibles sur simap.ch depuis 2018. Cela a permis de modéliser dix indicateurs recensés en tant que moyennes journalières. Pour les tendances à court terme, les données ont été agrégées par trimestre afin de pouvoir en déduire la moyenne annuelle glissante. Pour répondre à la question de savoir s'il existe effectivement des différences de moyennes depuis l'entrée en vigueur, celles-ci sont analysées en termes de significativité (test t de Welch) et de taille d'effet (d de Cohen).

Comment faut-il interpréter les résultats?

Aucun document d'appel d'offres n'a été pris en compte, seulement les informations directement disponibles via l'interface de simap.ch lisible à la machine. Les indicateurs «Durabilité», «Innovation», «Plausibilité de l'offre» et «Fiabilité du prix» s'entendent donc comme valeurs minimales. Les résultats significatifs identifient uniquement un changement. Ils ne permettent pas de conclure que la révision du droit des marchés publics est la cause effective du changement.

Quel est l'état d'avancement du changement de paradigme maintes fois mentionné?

Le moniteur d'adjudication indique un moyen de mesurer le changement culturel dans les marchés publics. La question du sens d'une «avancée» en lien avec le changement culturel est toutefois d'ordre politique et le moniteur ne peut pas y répondre.